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Notre ami Edmond Fricoteaux 
nous a quittés pour aller 

près de sa douce Maman… 
 

 
Ce lundi 5 novembre 2007, Edmond est parti retrouver celle qu'il 
appelait maman chérie, maman très aimée, celle qu'il avait servi, 
aimée de tout son cœur, avec un enthousiasme qui nous ravissait et qui 
nous avait entraînés dans une aventure originale, dans un sillage fait 
d'Amour maternel et fraternel ! 
 
Oui Edmond, nous voulons tout simplement te dire MERCI  pour 
ton engagement de laïc incroyable et quel accueil, quelle joie dans le ciel 
as-tu reçu ce 5 novembre, toi l'audacieux missionnaire sans frontière 
! Le Paradis : te retrouver face à celle que tu as si tendrement aimé 
et servi avec le projet des Vierges Pèlerines, projet jailli du cœur de 
Marie, mais qui avait trouvé dans le tien tout l'élan et tout l'accueil 
nécessaire pour que cette Œuvre Divine continue à porter ses fruits 12 
ans plus tard et devienne un véritable défi pour l'histoire spirituelle de 
toute la planète. 
 
2000 ans après la recommandation de Jésus à son apôtre Jean au pied 
de la Croix « Voilà Ta Mère », tu as su conduire cette œuvre. C'est 
une présence nouvelle, c'est une prière simple et c'est merveilleux 
de savoir qu'en ce moment précis, Marie travaille pour garder et aider 
Ses Enfants qui ont réellement besoin de son assistance. 
 
Véritable cadeau et privilège que Notre Dame nous a donné, en 
utilisant le dynamisme d'Edmond, dans le but de nous rapprocher 
toujours plus d'Elle de jour en jour. Quelles fêtes merveilleuses, quels 
rassemblements, quelles veillées de prières, de quels signes d'affection, 
d'amitié avons-nous été nourris pendant l'année des Vierges 
Pèlerines.  Quelle procession dans les villes,  comme  celle 

  
du mercredi 17 avril 1996 dans les rues des Sables d'Olonne, depuis 
l'Eglise Saint Michel, avec les scouts en tête, les trois policiers et 
les 150 personnes, laïcs, marchant, priant et chantant pendant deux 
heures, tous unis derrière la statue de Notre Dame de Bonne 
Espérance. Quelle joie ! Quelle émotion ! Et quelle souffrance aussi 
de constater l'inertie et le rejet parfois des prêtres qui fermaient les 
églises. 
 
Oui, le combat, Edmond, tu l'as vécu... , mais aujourd'hui la porte du 
ciel est grande ouverte pour toi ! Quels petits coins du bout du 
monde oubliés n'a t-elle pas visité, notre maman pèlerine ! Son 
intercession, sa présence maternelle ont fait que des millions de 
nuits de prières s'organisent. Ainsi, aujourd'hui, cette Œuvre voit 
des millions d'hommes et de femmes qui répètent les paroles de 
l'Ange annonciateur : « Je vous salue, pleine de grâce... » 
 
Merci Edmond. Intercède avec notre Reine pour que ton 
enthousiasme se communique à chaque français, que ton amour 
pour elle continue à devenir contagieux, que la FRANCE renaisse 
humble, pure, sainte. TOTUS, TUUS, MARIE, avec les 
apôtres des derniers temps, prophétisés par Saint Louis Marie 
Grignon de Montfort. 
 
Comme toi, nous voulons être tout à Elle, pour vivre dans la 
lumière et chanter avec elle et avec toi le magnificat. 
 
Merci Seigneur de susciter d'authentiques TEMOINS. 
 
 

Edmond Fricoteaux avait été invité aux Sables d'Olonne pour 
témoigner et animer une veillée d'adoration à partir de messages 
donnés à Gabrielle Bossis, avant la création de notre association, 
puis à Paray le Monial en mai 2003, et à Saint Laurent sur Sèvre en 
mai 2005 et, avec joie, il avait témoigné dans nos rassemblements de 
cet AMOUR fou qui brûlait son cœur pour Sa Maman du Ciel. 



Ave Maria 
 
Edmond écrit en juin 2000 : 
 
Maman très aimée, nous Vous avons envoyée dans le monde avec l'immense espoir 
que Vous puissiez y rencontrer tous Vos enfants. Depuis que Vos 6000 statues se 
sont éloignées vers les quatre horizons et que nous sommes quotidiennement 
informés des merveilles, joies, grâces et bénédictions que Vous semez sur Vos 
parcours, c'est nous qui nous sentons quelque peu tristes et orphelins. Et pourtant, 
Dieu sait combien Vous tentez de demeurer présente et agissante sur notre sol de 
France que Vous chérissez tant. 
 
Mais, la France, pour l'essentiel de ses fils, paraît Vous avoir oubliée, abandonnant 
du même coup Votre divin Crucifié. 
 
Avec mes enfants, je me suis rendu, comme chaque dimanche matin, dans mon 
vill age qui, parmi les vingt autres, avait le privilège d'accueillir l'unique prêtre de la 
communauté de paroisses venu y célébrer la messe. Deux cents voitures 
stationnaient autour de l'église car c'était la messe de communion solennelle, dite 
aujourd'hui de profession de foi. Votre bon peuple, Maman, était là. Mais quel 
peuple ! Bavard à souhait du début à la fin de la cérémonie, muet comme carpe au 
Credo comme au Pater, absent et distrait lors de l'élévation, figé, incrédule ou 
photographe durant la communion ; jusqu'aux enfants, pourtant les héros de cette 
fête, qui saisissaient et avalaient l'hostie comme on prendrait « un morceau ». J'ai vu 
un prêtre, fatigué et triste, interrompre la messe, demandant un minimum de 
participation et que cessent les bavardages plus denses et sonores que ne l'étaient les 
chants ! 
 
Lorsque j'assiste à un enterrement et qu'au milieu d'une assistance nombreuse, seule 
ma voix fait écho ou répond aux prières du prêtre, il m'arrive de penser que le 
véritable mort n'est pas celui que l'on pense ! Où sommes-nous donc, Maman ! nous 
sommes dans Votre beau pays de France devenu TERRE DE MISSION ! 
 
Alors, ma très douce Marie, je me prête à rêver de Votre retour, d'un grand retour 
sur nos routes et nos chemins, dans nos villes, villages et hameaux, dans nos 
maisons, nos foyers, nos collèges, nos écoles, nos hôpitaux et nos prisons. 
 
Les Français ont besoin d'une Mère, ils ont besoin de retrouver le sens et la beauté 
de la vie. Le spirituel s'est enfui. Dieu a été rangé dans l'armoire aux oublis. Ils ont 
remplacé l'essentiel par les multiples idoles d'aujourd'hui et pourtant, hier, leurs 
pères récitaient avec la foi du charbonnier : « Je crois en Dieu, le Père Tout-
puissant... » 

 Maman chérie, pour ce Credo émouvant, grand, beau, simple et merveilleux à la fois, 
pour le divin sacrifice et les souffrances indicibles du Christ rédempteur, pour l'amour 
de Dieu pour eux, pour qu'aucun ne se perde, je Vous supplie, je Vous appelle, je 
Vous crie à genoux, 
 
Venez Reine bénie, douce Marie, Vierge incomparable, tendre Immaculée, Épouse de 
l'Esprit Saint, Sainte Mère de Dieu, 
 
Venez Notre-Dame-de-Beaumont, Notre-Dame-de-Liesse, Notre-Dame-de-la-Ronde, 
Notre-Dame-de-Romigier, Notre-Dame-du-Laus, Notre-Darne-Reine-des-Villages, 
Notre-Dame-de-Bon-Secours, Notre-Dame-de-Neuvizy, Notre-Dame-d'Ariège, Notre-
Dame-de-Sainte-Espérance, 
 
Venez Notre-Dame-de-Ceignac, Notre-Dame-de-la-Garde, Notre-Dame-de-la-
Délivrance, Notre-Dame-de-Clavier, Notre-Dame-d'Obezine, Notre-Dame-de-
Recouvrance, Notre-Dame-de-Pellevoisin, Notre-Dame du-Port-du-Salut, Notre-
Dame-des-Grâces, Notre-Dame-d'Etang, 
 
Venez Notre-Dame-de-Toute-Aide, Notre-Dame-de-Sauvagnac, Notre-Dame-de-
Capelou, Notre-Dame-du-Coeur-Immaculé, Notre-Dame-de-Fresnau, Notre-Dame-de-
la-Couture, Noire-Dame-Sous-Terre, Notre-Dame-du-Folgoët, Notre-Dame-de-
Rochefort, Notre-Dame-de-Saussens, 
 
Venez Notre-Dame-de-Tonnetau, Notre-Dame-de-Lorette, Notre-Dame-du-
Dimanche, Notre-Dame-de-la-Peinière, Notre-Dame-des-Miracles, Notre-Dame-de-
la-Salette, Notre-Dame-du-Mont-Rolland, Notre-Dame-de-Buglose, Notre-Dame de la 
Trinité, Notre-Dame-de-Valfleury, 
 
Venez Notre-Dame-du-Puy, Notre-Dame-de-Bonsecours, Notre-Dame-de-Cléry, 
Notre-Dame-de-Rocamadour, Notre-Dame-de-Payragude, Notre-Dame-de-Mende, 
Notre-Dame-de-Behuard, Notre-Dame-de-Coutances, Notre-Dame-de-l'Epine, 
 
Venez Notre-Dame-des-Bois, Notre-Dame-de-Pontmain, Notre-Dame-de-Bon-
Secours, Notre-Dame-de-Benoîte-Vaux, Stella-Maris, Nolre-Dame-du-Bon-Secours, 
Notre-Dame-du-Nivernais, Notre-Dame-du-Saint-Cordon, Notre-Dame-aux-Pieds-d' 
Argent, Notre-Dame-du-Cœur-Immaculé, 
 
Venez Notre-Dame-de-Boulogne, Notre-Dame-d'Orcival, Vierge-du-Rocher, Notre-
Dame-de-Lourdes, Vierge catalane-en-Majesté, Notre-Dame-des-Trois-Epis, Notre-
Dame-de-Fourvières, Notre-Dame-d'Autun, Notre-Dame-du-Chêne, Notre-Dame-de-
Séez, 
 



Venez Notre-Dame-des-Voirons, Notre-Dame-de-la-Médaille-Miraculeuse, Vierge-
Noire-de-Graville, Notre-Dame-de-Pitié, La-Diège-de-Jouy-en-Jossas, Notre-
Dame-de-Beauchêne, Notre-Dame de Brébiaire, Notre-Dame-d’Hautpoul, Notre-
Dame-de-Livron, Notre-Dame-de-Grâce, 
 

Venez Notre-Dame-de-Tout-Pouvoir, Notre-Dame-de-Bonne-Espérance, Notre-
Dame-de-Bermont, Notre-Dame-de-Toutes-Grâces, Notre-Dame-de-Brasse, Notre-
Dame-de-Bonne-Garde, Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance, Notre-Dame-des-
Anges, Notre-Dame-des-Miracles, Notre-Dame-de-Pontoise, 
 

Venez Notre-Darne-de-Schauenberg, Notre-Dame-la-Délivrande, Notre-Dame-de-
Ia-Salette, Notre-Dame-de-la-treille, Notre-Dame-de-Bonsecours, Notre-Dame-de-
la-Seds, 
 

Venez Sainte Mère de Dieu et splendide Mère des hommes, venez Notre-Dame de 
France et prenez la France sur vos genoux, serrez-la très fort sur votre sein et offrez-
la à Dieu qui, la recevant de Vous, lui pardonnera ses folies. 
 

Il est l'heure. Maman, d'agir ainsi et, malgré tout ce qui précède, dites à Jésus : 
« Mon fils, la France vous aime toujours puisqu'elle n'a jamais cessé de M'aimer et 
ensuite... venez… venez... 
 

Ave Maria. 
Edmond Fricoteaux 
 
 

Une journée sans précédent pour Marie et les hommes 
8 octobre 2000 
 
Le huit octobre prochain, nous mettrons tout en œuvre pour être présents ensemble 
à Rome 
 
Le pape Jean-Paul II a organisé, depuis Fatima, la venue de la statue de Notre-Dame 
du Rosaire pour, en sa présence, avec les Évêques du monde entier, réunis à cette 
date pour leur Jubilé à Rome, répondre pleinement au message de Marie qui, de la 
part de Dieu, demandait que l'on répande partout dans le monde la dévotion à son 
Cœur Immaculé. 
 
À cette occasion le Pape et les Évêques confieront tout spécialement le troisième 
millénaire à la protection du Cœur Immaculé de Marie. 
 
Cette journée du 8 octobre constituera certainement le « sommet marial » du grand 
Jubilé. Voilà pourquoi tous les membres et amis de Notre-Dame de France et des 
Vierges Pèlerines ne pourront qu'être à Rome en ce jour ou en profonde union par la 
prière. 

 

Témoignages 

DE FRANCE 
Du Finistère 

 
« Dans le Finistère, à ma connaissance, nous avons dix-huit vierges pèlerines. Un 

petit sondage m'a permis de voir que partout les « accueillants de Marie » avaient besoin de 
vivre avec Elle au moins huit jours. C'est une Maman de tendresse qui vient les visiter et, 
pour vivre cette tendresse, il faut du temps. Certains la gardent même davantage. C'est la 
Maman, qui choisit. 

 

Je vais vous donner le témoignage d'une personne qui habite une petite ferme au bord 
de la mer, à Concarneau, et qui a gardé la Vierge près d'un mois. Elle a invité tous les 
gens qu'elle-même ou son mari connaissaient, deux ou trois à la fois, pas plus, 
s'adaptant aux horaires et au rythme de prière de chacun. Pour certains, juste un Je 
vous salue, Marie. Pour d'autres, un chapelet, voire même un rosaire. Au bord de la mer, 
les promeneurs ramassaient des châtaignes ; elle les a invités : "Venez voir la belle 
statue de la Vierge que j'ai chez moi" - "Ah ! nous, nous ne sommes pas croyants, mais 
nous entrons tout de même". Elle retrouve ensuite ces inconnus au supermarché, ils
deviennent amis, ils reviennent dire un Je vous salue Marie et aident à récolter des 
pommes. 

 

Une voisine que je ne voyais jamais, je me sentais trop petite à côté d'elle, est venue 
trois fois ! Ayant oublié son chapelet, elle revient. Nous avons de nouveau prié, elle m'a 
dit: "Qu'est-ce que je me sens bien chez vous" et elle s'est de nouveau déplacée pour un 
troisième chapelet. J'ai rencontré un mareyeur qui est entré pour réciter un Je vous salue 
Marie, et aussi l'épouse d'un voisin, directeur d'usine et souvent à l'étranger. J'invite 
toutes les personnes âgées que je connais, souvent seules et très isolées ; il y en a 
beaucoup. Bien sûr, il y a la prière en famille avec mes enfants et mes petits enfants. Je 
pourrais continuer ce cahier des merveilles. 

 

Vraiment Marie a fait des miracles. Pour nous qui faisons pèleriner Marie nous 
avons beaucoup à souffrir à cause des portes fermées. Comme à Bethléem, les personnes 
nous disent : « Oh oui, moi je voudrais bien la recevoir, mais je ne peux pas, à cause 
de mon mari, de mes enfants. » 

 

Bien sûr, je ne mesure pas le cadeau que Marie m'a donné en m'invitant à travailler 
pour Elle dans le cadre des Vierges Pèlerines ; en tout cas, je L'en remercie de tout mon 
cœur. Je lui demande de bénir son pèlerinage et tous ceux qui s'y emploient. » 

 
Notre-Dame de France N° 40

                                                                                                - Juin 2000 - 



Notre Dame de Bonne Espérance… 
 

Choisie comme vierge pèlerine pour la 
Vendée, Elle va repartir sur les routes de 
France. Après son périple de 1995 à 1996, 
elle est retrouvée en Italie et revient en 
France, accueillie dans une famille 
entièrement dévouée à l'œuvre des Vierges 
Pèlerines. En 2004, notre association 
organise dans plusieurs       régions, des 
rencontres-prières-témoignages   avec   un   
évêque   du   Bénin :   Mgr Agboton,  venu  
en  France pour nous  parler de l'importance 
et du rayonnement des Croix d'Amour dans 
son pays. Accueillis chez Antoine et Elise, 
après la prière, témoignage au pied d'une 
Croix d'Amour, nous retrouvons là Notre 
Dame de Bonne Espérance, comme si elle 
nous attendait, impatiente de retourner visiter 
Ses Enfants de France... 
 

Historique : La princesse Flandrine de 
Nassau (1578/1640), fille du stathouder de 

Hollande le Taciturne, embarquée en Espagne sur un navire flamand, 
retournait dans son pays. Assailli par la tempête au large de Bourgenay, 
non loin des Sables d'Olonne (Vendée), celui-ci fut jeté sur les récifs de 
la côte. La princesse implora la Vierge qui était aussi figure de proue du 
navire : tous les passagers furent sauvés et la Vierge de la proue vint se 
coucher sur le sable. En reconnaissance, la princesse fit construire une 
chapelle sur les lieux du naufrage pour y recevoir la statue. En 1859, une 
épidémie de choléra atteignit la ville. Le Clergé et la municipalité 
organisèrent une procession publique à Notre Dame de Bonne Espérance. 
L'épidémie s'arrêta tout de suite. La ville des Sables d'Olonne fit alors 
construire une chapelle en pierre rue de l'Amidonnerie, n°37, ouverte 
chaque jour, où la statue est à l'honneur et les murs tapissés d'ex-voto. La 
statue retrouvée va repartir sur les routes de France, visiter Ses Enfants 
qui l'attendent pour lui confier peines, joies, désirs, lui demander plus 
d'Amour. 
Venez… Venez… 

 
Prière de Consécration 
 

" Ô Vierge de tendresse 
Dieu T'a choisie entre toutes les femmes 

pour donner une Mère à Son Fils Bien-Aimé. 
Ô JESUS Doux et Humble de Cœur ! 

Tu as consacré par Ta Sainte Présence le plus beau Tabernacle 
de la Terre, le Sein de MARIE. 

" Et le Verbe S'est fait Chair et il a habité parmi nous " 
En nous donnant Ta Vie, Tu nous as aussi donné Ta Mère. 

Par Elle, nous arrivons plus vite à Toi. 
Ô MARIE conçue sans péché, 

Priez pour nous qui avons recours à Vous. 
Aujourd'hui, Bienheureuse Vierge MARIE, 

Mère de Dieu et Mère des hommes, 
nous nous consacrons à Ton Cœur Douloureux et Immaculé. 

Abrite en Ton Cœur Pur et Virginal les enfants perdus 
dans ce monde de péché. 

Prends Pitié de toutes les mères qui cherchent Refuge 
dans Ton Cœur Douloureux. 

Ô Vierge Mère Bénie qui a souffert la Passion et la Mort 
de Ton Divin Fils JESUS le Christ, entends notre appel, 

ramène à Ton Cœur Douloureux et Immaculé 
tous tes enfants égarés, rassemble toutes les familles dispersées 
afin que, de Ton Cœur qui rayonne, renaisse la famille humaine, 
comme fut la Tienne sur cette Terre, JÉSUS, MARIE, JOSEPH, 

les Trois Saints Cœurs Unis. 
 

Consécration* :       Aujourd'hui, 
moi (Jeanne) avec mes enfants 

(Pierre, Paul, Jacques) et toute ma famille, 
je me consacre au Cœur Douloureux et Immaculé de MARIE, 
je consacre également toutes les familles de la Terre, Amen. 

Tout à Toi MARIE. " 
 

* « Cette consécration est une perle rare. Cette Grâce vient de Dieu, surtout pour vos 
temps où la disgrâce serait anéantie car Dieu a rempli de Sa Grâce Sanctifiante le Cœur 
Douloureux et Immaculé de la Bienheureuse Vierge MARIE pour que par cette 
consécration, la Sainte Mère de Dieu ramène toutes les brebis dispersées à travers ce 
monde si bouleversé. Son cœur douloureux abrite toutes les mères qui pleurent leurs 
enfants égarés ; Son Coeur Immaculé rendra la pureté à tous ces cœurs d'enfants salis par 
le péché. Dieu a choisi cette consécration pour toutes les familles en détresse » (JNSR) 



Entretien 
 
 

Zenit : Qui était Edmond Fricoteaux ? 
 
O. Bonnassies : Edmond Fricoteaux était le fondateur et le 
président de la Confrérie Notre Dame de France, à l'origine du 
mouvement de prière des Vierges Pèlerines, qui s'est développé 
dans 120 pays du monde, du Puy-en-Velay (8 septembre 1995) à la 
nuit de prière du 2000ème Noël de Bethléem (24 décembre 1999), 
et qui a suscité ensuite la naissance du projet « Marie de Nazareth 
». 
 
Zenit : Pouvez-vous nous raconter sa conversion ? 
 
O. Bonnassies : Notaire à Saint Denis, Edmond a en effet eu une 
conversion radicale, un matin d'avril 1984 à Rome, au milieu de 
dizaines de milliers de jeunes invités par le Pape Jean-Paul II pour 
lancer les journées mondiales de la jeunesse. Alors qu'il n'était à 
Rome que pour accompagner son épouse, assez indifférent à 
l'événement, quelques mots d'une homélie du cardinal Gantin dans 
la basilique Sainte Marie Majeure lui transpercent le cœur, et il se 
précipite en confession d'où il ressort « assoiffé de Dieu ». De 
retour chez lui, il dévore plusieurs vies de saints, puis deux livres 
qui auront raison de ses dernières hésitations : « Le Père Lamy, 
prêtre et mystique » et « Le Secret de Marie » de Saint Louis Marie 
Grignon de Montfort qu'il trouve d'abord « inconsommable » et « 
incompré-hensible ». Mais il va prier souvent sur la tombe du père 
Lamy à la Courneuve, où sa profession le conduit, en lui demandant 
avec ferveur de faire naître en son cœur « un amour immodéré » 
pour la Sainte Vierge. Vite exaucé, il se trouve subitement « inondé 
d'amour » pour l'Immaculée, et « le Secret de Marie » devient 
soudain une lecture merveilleuse. Entrant profondément dans la 
spiritualité de Saint Louis Marie Grignon de Montfort, il sera dès 
lors un infatigable évangélisateur, qui n'hésite pas à parler de Dieu 
avec tous les visiteurs  de son étude, et il en touche plusieurs centai- 

 nes qui accepteront de le suivre dans les nombreux pèlerinages qu'il 
organise au pied de la Vierge Marie. 
 
Zenit : Comment Edmond Fricoteaux est-il entré en contact avec 
Notre Dame de France ? 
 
O. Bonnassies : Après sa conversion, Edmond Fricoteaux a l’idée de 
remercier en faisant à son tour un cadeau à la Vierge. Il lui semble 
que Dieu a un projet, qui revient sans cesse dans sa prière : une statue 
monumentale à la gloire de sa Mère à édifier sur le bord d'un grand 
axe routier. La Providence le place dans un avion à côté du père René 
Laurentin qui l'encourage : « Il vous faut l'accord de l'évêque du lieu, 
le soutien d'un congrégation religieuse et - très important - la Vierge 
devra présenter l'enfant ». L'évêque sera celui du diocèse de Pontoise. 
La Congrégation sera celle des Serviteurs de Jésus et de Marie, créée 
par le Père Lamy à Ourscamps, dans l'Oise. Reste la statue ! Edmond 
l'imagine avec 12 étoiles comme à la Rue du Bac, de 7 mètres de haut 
pour qu'elle soit bien visible ; il contacte des sculpteurs, fait faire des 
devis, quand Antoine Legrand, sollicité par erreur, le surprend : « La 
statue existe déjà ! Elle s'appelle Notre Dame de France ». Edmond 
incrédule, apprend qu'elle couronnait le Pavillon Pontifical de 
l'Exposition Universelle de Paris en 1937, qu'elle a été conservée un 
an pour le 300ème anniversaire du vœu de Louis XIII, qu'elle fait 
exactement 7 mètres et qu'elle porte l'Enfant haut dans ses bras, 
entourée par une couronne de 12 étoiles ! « La Croix » du 2 
novembre 1938 rapporte le vœu étonnant du cardinal Verdier, 
archevêque de Paris « que la statue lumineuse, que « Notre Dame de 
France », qui a si magnifiquement couronné le Pavillon Pontifical 
devenu Pavillon Marial ne disparaisse pas, mais qu'elle soit érigée sur 
une colline proche de Paris, pour faire pendant au Sacré Cœur de 
Montmartre ! ». Une souscription fut immédiatement lancée puis 
arrêtée par la guerre en Î939, et enfin oubliée à la mort du cardinal en 
1945. Edmond partit à la recherche de la statue qu'il parvint à 
retrouver et à sortir, après bien des péripéties, des sous-sols de la 
mairie communiste d'Amiens. 



Il put la réparer, grâce à 2000 heures de travail d'un maître serrurier, 
et enfin l’installer, au terme d'une aventure toujours étonnante et 
providentielle, à Baillet en France, à 18 km au nord de Paris, en 
rassemblant en quelques mois, à partir de rien, 52000 personnes, 
25000 souscripteurs, 7 évêques, le nonce et le cardinal Lustiger 
pour une bénédiction de la statue qui se fera le 15 octobre 1988, 50 
ans presque jour pour jour après le vœu du cardinal Verdier. 
 
Zenit : Comment est né le projet des Vierges Pèlerines ? 

O. Bonnassies :  Une fois la statue Notre Dame de France installée, 
Edmond Fricoteaux pense pouvoir reprendre ses activités 
habituelles : « mission accomplie ! » Mais un jeune homme de 
Douai lui écrit qu'il a fait un rêve très fort où il voyait Notre Dame 
de France et à ses pieds une foule immense avec des statues venues 
de toute la France. Quelques mois après, M. Flichy et trois 
personnes, qui prient le matin à la messe au Carmel de Lisieux, 
viennent voir Edmond avec l'intuition que de nombreuses statues 
venues de toute la France pourraient être pèlerines, de village en 
village, pour proposer partout des veillées autour de Jésus et Marie. 
C'est ainsi qu'Edmond conçoit, peu à peu, le projet des Vierges 
Pèlerines, qui se concrétise quand le Saint Père Jean-Paul II 
demande que le jubilé de l’an 2 000 soit préparé dans la prière, avec 
Marie, comme dans un « nouvel Avent ». Tous les évêques de 
France sont alors sollicités et 30 acceptent de donner leurs conseils. 
Le président de la Conférence des évêques définit que ce sera une 
initiative de laïcs, encouragée par sept évêques responsables de 
grands sanctuaires marials. Edmond confie alors à quelques amis le 
soin de mettre en place des équipes de responsables qui se 
mobilisent dans tous les départements et, le 8 septembre 1995, Mgr 
Brincard, évêque du Puy-en-Velay, bénit les 108 statues et icônes 
qui partent pour proposer 40 000 veillées de prières pendant un an 
dans toute la France. 
Après un pèlerinage mémorable organisé par Edmond pour marquer la 
venue du Saint Père Jean-Paul II à Reims en 1996,  250 Vierges pèlerines 

 sont bénies à Rome, puis à Constantinople (Istanbul) et le 
mouvement va se développer pendant 4 ans jusqu'au grand Jubilé, 
dans 120 pays du monde, jusqu'à la grande nuit de prière de Beth-
léem, dont il rêvait depuis longtemps, pour marquer le 2000ème 
Noël, le 24 décembre 1999, dans le champ des bergers. Au total, ce 
seront, grâce à lui, plus de 10000 statues et icônes qui seront 
finalement envoyées dans le monde, et le projet « Marie de Nazareth 
», qui se développe activement actuellement, verra le jour, après 
Bethléem, comme un fruit des Vierges Pèlerines. 
Edmond avait le don d'entraîner et de rassembler très facilement 
autour de lui, à cause de sa joie, de son enthousiasme, de son énergie, 
de sa foi à déplacer les montagnes, mais aussi et surtout parce que 
c'était un homme de cœur, affectueux, humain, humble, fidèle et bon. 
C'était « un homme de Dieu » comme nous l'avait dit le père Marie-
Dominique Philippe, il y a bien longtemps. 
 

La vie de la confrérie 
Pour que Marie soit dans tous les foyers et qu'Elle puisse être pèlerine 

Commandes de statues ou icônes 
 
La vie sur le site à Baillet-en-France 
 
L'oratoire de Notre-Dame de France est ouvert 24 heures sur 24. 
Les horaires pour la prière sont les suivants : 
Chapelet commenté le mardi soir à 20 heures 30. 
Un chemin de croix est prié le vendredi à 20 heures 30. 
Prière du rosaire le samedi à 15 heures et chapelet le soir. 
Chaque dernier lundi du mois, le père Chevalier, chapelain du site, célèbre la 
Messe. Celle-ci est suivie d'une conférence. 
Pour tous renseignements vous pouvez contacter: 
 

Maurice Fumery 
3, rue de la Mare Richard - 78980 Saint-Illiers-le-Bois 

Tél. : 01 30 94 45 86 - Fax 01 34 78 01 82 
Ou encore : 

Jacques Agus 
Tél: 06 50 11 30 68 



Les CROIX D’AMOUR 
 
Après le projet des Vierges Pèlerines concrétisé de 1995 à 1996 en 
FRANCE avec les 108 statues et icônes parties sillonner les villages 
et routes de France, puis celles du monde entier, ce fut le projet des 
CROIX D'AMOUR  donné à JNSR le 16 juillet 1996 car notre Dieu 
est créatif, imaginatif et inventif à l'infini. Et Il a 1000 façons 
d'attirer à LUI le cœur de l'homme. « Ses voies ne sont pas vos voies 
» (Lucie). 
« Ô, Mon Enfant, que le monde est tombé bas, sans Dieu… » 
(1/11/97 JNSR). 
 

« Des signes, vous en aurez. Mais ma Voix en vos cœurs ne sera 
entendue que par ceux que JE choisirai et eux vous l'annonceront. Je 
te parle des premiers avertissements pour vous annoncer Mon 
Avertissement...» « Je viens purifier  le Monde... Respectez le 
Message des Croix... » (13/7/2000 JNSR). 
 

 « Nos deux Saints Cœurs Unis vous appellent à chaque CROIX 
D'AMOUR. Venez y prier pour le triomphe de votre Reine Bien-
aimée et pour le Retour glorieux de Son Divin Fils, votre Roi Bien-
aimé. Annoncez Ma venue en Gloire par des milliers de CROIX 
D'AMOUR toutes illuminées ! Et voici que JE VIENS ! » 
(16/8/97 JNSR) 
 

A ce jour, environ 6000 Croix d'Amour auraient été érigées sur la 
planète. 
 

Aventure spirituelle, aventure fraternelle au pied de chaque Croix 
bénie. « Alors le Miracle d'Amour  naîtra de toutes ces Croix 
remplies d'Amour et de Prières, ces enfants qui M'appellent d'une 
même voix : "Viens Seigneur JESUS". » (19/7/97 JNSR) 
 

 « Mes petites Croix d'Amour sont la Rose de Marie. C'est le cadeau 
de Jésus à sa Mère. C'est pour cela qu'Elle veille sur les prêtres qui 
les bénissent. L'Eglise de Dieu se construit en silence, elle est à 
l'image de MARIE, douce, humble et pauvre. Dans la Sainte 
Miséricorde de Dieu, Jésus vous bénit. Amen » (18/10/2002 JNSR) 

 La Marche 
 
« Chacun de vos pas vous rapproche de MOI... Aujourd'hui, J'ai 
besoin de vos présences actives réellement attirées vers MOI, votre 
Jésus d'Amour. Je veux vous conduire dans la Sainte Volonté de notre 
Père des Cieux. Vous ressentez déjà Mon APPEL en vous-mêmes. Je 
vous instruis doucement. Chacun connaît déjà sa place dans le grand 
puzzle de Mon Plan Divin... Dieu est à l'œuvre en chaque minute qui 
passe... Vous marcherez avec les sept Dons pour accomplir le travail 
qui vous est assigné... Agissez en tout, votre cœur tourné vers Dieu, 
lui seul est la boussole qui vous guidera... (19/4/2000) 
Je vous demande de Me donner votre volonté. Donnez-la MOI avec 
Joie et dites avec confiance : « Seigneur je t'offre Ma Volonté. Fais-en 
Ta propriété. Habille-la d'un vêtement digne de la présenter à Notre 
Père d'Amour. » (JNSR) 
 
« Marcher , c'est se laisser décrasser le cœur, aller au-delà de soi et y 
percevoir la présence de Dieu. » (Mgr Dufour, évêque de Limoges) 
Marcher, c'est déceler de nombreux signes d'ESPERANCE. « Partez 
sur les routes en priant... Je vous guiderai parfois chez des inconnus 
qui vous attendent. N'ayez pas peur... Priez le chapelet. Informez que 
les groupes doivent se multiplier de partout, et allez sans peur sur les 
routes pour terminer cette évangélisation... URGENCE de cette 
mobilisation. » 
 
« Allez à pied, en voiture, partez avec la Foi en votre cœur. Je vous 
aiderai... Il est temps de venir travailler dans la vigne du Seigneur. » 
(25/8/2005 JNSR) 
 
« Marcher sur les routes de vos pays en M'appelant, Je vous soutien-
drai... Vous prendrez la route joyeuse de Mon Evangélisation... Parlez 
de Jésus et de Sa Croix... Je suis le chemin et la vie. Vivez Ma Sainte 
Vérité... Ecoutez la Parole de Dieu et vivez la Parole de Dieu...» 
(24/4/2000 JNSR). 
 



Messes pour le repentir mondial… 
 

« J'attends votre repentir... Lorsque le repentir sera mondial, alors vous Me 
verrez car la Purification sera accomplie... Le Pardon de Dieu est ce bain 
qui purifie les lépreux ; il guérit la gangrène des corps et des âmes, il noie 
toutes les imperfections... L'avertissement et la purification sont comme deux 
sœurs jumelles qui arriveront en même temps dans ce temps... Le jour du 
Seigneur ne peut venir que dans un monde qui demande PARDON à Dieu... 
Des milliers de messes offertes à Dieu pour le Repentir Mondial de l'Eglise et 
des enfants de Dieu... Ces messes de PARDON font barrage à la 
désobéissance d'où est née cette guerre spirituelle contre la FOI dont souffrent 
tous les jeunes actuellement. Les adultes eux-mêmes prêchent la liberté des 
mœurs et le détachement de Dieu et de ses Saintes lois. C'est la descente aux 
enfers... Ce qui peut encore vous sauver ce sont les milliers de Saintes Messes 
demandées à l'Eglise de Dieu. Encore et encore, vous serez sauvés par le Saint 
Sacrifice de Jésus sur Sa Sainte Croix d'Amour. Père, pardonne-leur, ils ne 
savent pas ce qu'ils font. » (12/11/2007 JNSR) 
 
« Dites aux Nations que Dieu a parlé par la bouche de sa servante. Il lui a 
révélé que la grande tribulation était proche car elle a vu le Signe du Fils de 
l'Homme qui part de l'Orient, est aussitôt à l'Occident. Ce signe du Fils 
de l'Homme, c'est la Croix du Seigneur. Le temps est venu au Monde de se 
repentir. Après ces jours de détresse, alors apparaîtra dans le ciel le Fils de 
l'Homme Lui-même avec une grande majesté et une grande puissance pour 
rassembler les élus des quatre coins de la terre. Heureux les repentants, 
car ils auront la Vie éternelle. En vérité, Je vous le dis,  le ciel et la Terre 
passeront mais Mes paroles ne passeront point. » Alors, en réparation, le Christ 
demande à chaque prêtre, à chaque membre de Son Eglise, ainsi qu'à chaque 
famille fidèle de Son Eglise un Acte d'Amour : une Sainte Messe pour le 
repentir mondial. « Pénitence, Pénitence, il est temps de sauver tous ces 
pécheurs qui n'aiment pas JESUS. » (2ème apparition de la Croix, le 8 
novembre 1972 à D.) 
Sur Sa Croix, Jésus nous crie encore : « J'ai soif ! » Hâtons-nous pour Lui 
demander Pardon. 

 

 

 




